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question de non-agression . Il s'agit plutôt d'une différence d'accen-
tuation.Au cours de mes rencontres antérieures avec M . Gromyko, nous
avons convenu que tout accord auquel nous aboutirions dans le cadr e
de cette conférence devrait renfermer ces deux concepts . Il ne s'agit
donc pas tellement d'une différence de point de vue que d'une diffé-
rence d'accentuation, mais il n'en demeure pas moins que cette diffé-
rence est marquée et que j'ai clairement fait connaître ma position
â M . Gromyko â diverses reprises, hier même encore pendant nos
entretiens

QUESTION : Attitude soviétique concernant le cessez-le-feu au Moyen-
Orient

REPONSE : - Au cours de nos discussions, nous avons convenu de la néces-
sité de maintenir le cessez-le-feu . Il va sans dire que nous n'avons
eu aucune divergence d'opinion â ce sujet ; toutefois, j'ai étudié avec
M. Gromyko les possibilités qui s'offrent au cours de la prochaine
phase, la question des négociations entre Israël et les pays arabes .
Sur ce point, j'ai eu l'impression qu'il était très difficile d'en
arriver à un accord qui soit considéré juste et équitable par les deux
parties . M . Gromyko m'a clairement fait entendre qu'il appuyait ferme-
ment le point de vue arabe .

QUESTION : Crise de l 'énergie .

REPONSE : Non . Nous n'avons pas discuté la question de l'énergie . Je
ne crois pas que'le Canada et l'URSS aient lieu de le faire car il n'y
aura vraisemblablement pas de "commerce d'énergie" entre les deux pays,
du moins pas dans un avenir immédiat .

QUESTION : Position soviétique relativement à la mission de M . Kissinger
et à la situation au Moyen-Orien t

REPONSE : M . Gromyko n'a pas discute avec moi de la position américaine
concernant la crise au Moyen-Orient . A un certain moment, il a toute-
fois ajoute que l'URSS poursuivait ses négociations avec les pay s
arabeset les Etats-Unis .

QUESTION : Réfugiés palestinien s

REPONSE : Oui, nous avons eu de très longs entretiens à ce sujet parce
que j'avais précisé que cette question était au coeur du problème et
que, faute d'y trouver une solution satisfaisante, il serait trés
difficile d'en arriver à un accord qui serait considéré juste par les
deux parties . C'est l'une des raisons pour lesquelles j'en suis venu
à la conclusion que la question sera extrêmement difficile à résoudre .

QUESTION : Etes-vous satisfait de votre visite et jusqu'â quel point?


